

MARTES 24 DE ENERO DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS POLÍTICOS LOCALES

“QUERÉTARO INDEPENDIENTE”, SEGUNDO PARTIDO LOCAL

Por Andrés González Arias

A unos días de que venza la fecha para la solicitud de registro a partido político local, se alza “Querétaro Independiente” con toda la posibilidad para alcanzarlo, toda vez que ya cubrió el mínimo de afiliados y realizado 16 asambleas municipales de las 12 requeridas. Por esta razón este sábado 28 lo que fuera “Alianza Ciudadana” como organización política, se acerca al registro como partido político local con este nombre, “Querétaro Independiente” que vendrá a representar una opción local, con hechas netamente queretanas y con fuerte presencia en determinados sectores tanto del medio campesino como urbano. La Asamblea Constitutiva de “Querétaro Independiente” se habrá de realizar en uno de los salones de conocido hotel de Plaza de Armas – Mesón de Santa Rosa – en primera convocatoria a las doce del día y en segunda convocatoria solo media hora después. En esta asamblea, además de cubrir con estricto a requerimientos legales exigidos por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro – IEEQ – y ante la presencia de un representante de este, se habrán de elegir a los integrantes del primer Comité Directivo Estatal. Para presidirlo pinta la lideresa Connie Herrera Martínez quién ha sido desde que el siglo comenzara, la principal motivadora de “Alianza Campesina” y que, a partir del 13 de marzo de 2009, se transformó en “Alianza Ciudadana” con el reconocimiento oficial de organización política, sujeta a las exigencias que marca la ley electoral del estado. Pero este domingo una vez cubiertos los requisitos, se acerca para alcanzar el rango de partido político local. De las 16 asambleas realizadas, el número de afiliados se fue arriba de los 5 mil, superando en forma clara los 3 mil 790 que exige la ley. Así – y todo indica que no le alcanzará a ninguna de las otras organizaciones que lo intentan – en Querétaro y para el proceso del 2018, se tendrá la presencia de dos nuevos partidos políticos, “Convergencia Querétaro” de José Luis Aguilera Ortiz y que tiene ya como presidente de su comité directivo estatal al joven Carlos Fabián Nuñez Aldaco y cubierta también ya su asamblea constitutiva, es que este sábado 28 en el lugar citado, dé un paso decisivo “Querétaro Independiente” en el nada fácil camino para alcanzar su registro como partido político local. Todavía este fin de semana pasado, el domingo a eso de las ocho y media de la noche, se cubrió con éxito la asamblea en el municipio de Jalpan de Serra y por decisión operativa se determinó no llevar a cabo la del municipio de Querétaro, toda vez que el número de afiliados se habían rebasado en forma por demás amplia. El municipio de Corregidora se tornó una difícil aduana que no fue necesario reintentar la asamblea municipal. En los dieciséis restantes se cubrieron los mínimos requeridos, algunos superados con ribete. Una vez realizada la Asamblea Constitutiva Estatal a la que asistirán los delegados efectivos de estos 16 municipios, se procede a la revisión de estatutos, colores a utilizar a fin de que no se den confusiones con el resto de los partidos tanto nacionales como el otro local. La fecha tope para la realización de las asambleas municipales expira este último del mes de enero. A partir de esta fecha, se dispone de sesenta días para que este partido en etapa de formación local y pueda el IEEQ dictaminar si se aprueba el registro. Hasta ahora y como va este interesante trabajo político de integración, todo indica que “Querétaro Independiente” se convertirá en partido político local con registro.

<https://codiceinformativo.com/columna/queretaro-independiente-segundo-partido-local/>

MARTES 24 DE ENERO DE 2017

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

INVIABLE QUITAR DIPUTACIONES PLURINOMINALES; SERÍA ILEGAL

No hay posibilidad de eliminar las diputaciones plurinominales porque sería inconstitucional, ya que atentaría contra el equilibrio de tener 60 por ciento de legisladores de mayoría y 40 por ciento de representación proporcional, aclaró el diputado local Luis Antonio Rangel Méndez El presidente de la Junta de Coordinación Política de la legislatura local, diputado Luis Antonio Rangel, recordó que en este momento no hay posibilidades tampoco de que se redujeran los diez diputados plurinominales que integran hoy al Poder legislativo. “Hoy en día a nivel federal es no procedente, estamos tratando, desde el grupo parlamentario del PAN, en el Congreso federal, hacer las modificaciones responsables a nivel federal para hacer los planteamientos que sí sean jurídicamente procedentes en Querétaro, sería engañar a la sociedad el que nosotros como grupo parlamentario digamos: eliminación de pluris en Querétaro, cuando sabemos que eso es imposible a menos que se realice primero un cambio sustantivo y una reforma constitucional en el Congreso federal”, expresó. Lo jurídicamente procedente sería aumentar un diputado de mayoría y disminuir un diputado de representación proporcional, para mantenerse dentro de la proporción del 60-40 en la conformación de la legislatura local o bien, disminuir el tamaño del Congreso estatal, pero eso tendría otras implicaciones. (DQ 1 y 3, CQ 5, EUQ 3, N 5)

COLUMNA ASTERISCOS

ES POR LA DEMOCRACIA, DICE. La sociedad ya se ha manifestado enfáticamente en contra de los diputados plurinominales. Mucho se dice que son cargos con los que simplemente se pagan favores políticos; no obstante, el diputado Carlos Lázaro Sánchez Tapia, del PRD, asegura que estos cargos abonan a la democracia. ¿Serán declaraciones meramente objetivas o simplemente con el ánimo de defender el modo mediante el cual llegó al Congreso del Estado? Lo cierto es que, de los 25 diputados que se tienen en la Legislatura local, pocos, muy pocos, cuentan con una agenda legislativa; al perredista nadie le niega que es de los activos. (AM, 5)

‘REVOCAR EL CARGO’

El diputado el PRD en el Congreso del Estado, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, presentó una iniciativa de ley con la que se pretende entregar a los ciudadanos el poder para revocar el cargo a aquellos funcionarios públicos que no entreguen los resultados esperados. Dijo que esta figura jurídica sería integrada en la Ley de Participación Ciudadana, con lo que se espera que para el próximo proceso electoral que se registrará en noviembre del presente año (sic), ya se contemple la aplicación de dicha herramienta. El documento ingresado a la Oficialía de Partes del Congreso, también contempla que la aplicación del referéndum y plebiscito, sean figuras de mayor acceso a la ciudadanía y que se requieran de menos requisitos de los actuales. El mismo diputado presentó otra iniciativa para disminuir de 10 a 6 el número de diputados plurinominales en el Congreso local. (AM 9, CQ 5, EUQ 3, N 6)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

RENOVACIÓN DE DIRIGENCIAS DEL PRI CONCLUYE EN FEBRERO

Por Iris Mayumi Ochoa

Será a finales de febrero cuando el Partido Revolucionario Institucional concluya con la renovación de las dirigencias municipales y con ello tener una estructura completa con miras al 2018, señaló el dirigente de la

MARTES 24 DE ENERO DE 2017

Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), David Palacios Montes, quien dijo que su partido demostrará que está del lado de la gente y sus necesidades. (DQ, 9)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ANUNCIA MAV PLAN DE 7 OBRAS EN LA CAPITAL

Por Verónica Ruiz

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, anunció la ejecución de siete obras públicas para la reconstrucción avenida Ezequiel Montes y prolongación Bernardo Quintana, con inversión de 132 millones de pesos. En rueda de prensa, el alcalde señaló que los trabajos de rehabilitación en estas dos vialidades -que contarán con ciclistas- iniciarán la primera semana del mes de febrero y concluirán en el mes de junio. (DQ, principal)

PA: SÍ VIENE PEÑA NIETO

Por Sergio Venegas Ramírez

Enrique Peña Nieto no ha cancelado su asistencia a la celebración por el Centenario de la promulgación de nuestra Carta Magna en el Teatro de la República de Querétaro, a pesar de las confusas versiones de que la conmemoración se realizaría en la Ciudad de México. Fuentes confiables confirmaron a este reportero que el Presidente de la República no solamente viene a la ceremonia del 5 de febrero, sino que ese mismo día estará en el Querétaro Centro de Congresos para inaugurar la exposición Fuerzas Armadas Pasión por Servir a México, acompañado de los secretarios de la Defensa y Marina. (PA, principal)

EUQ: GASOLINAZO DISPARA 40% GASTO DE FIRMAS

Por Lourdes Durán

El gasto en empresas destinado a combustible se incrementó entre 30 y 40% a partir del 1 de enero y en la misma proporción la medida impactó los gastos de operación de diversos contribuyentes, señaló el capítulo Querétaro de la Asociación Nacional de Fiscalistas. (EUQ, principal)

AM: IED DE EUA SUMÓ 320 MDD EN 2016

Por Guillermo Contreras

El secretario de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marco del Prete Tercero, señaló que existe un registro de 590 empresas de capital estadounidense asentadas en Querétaro y que durante 2016 dicho sector representó una inversión extranjera directa por 320 millones de dólares. (AM, principal)

N: AVANZA PLANTA

Por Tina Hernández

La planta tratadora de agua en el sur de Corregidora, lleva avance del 50% del recurso económico y 34% en la infraestructura física, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (N, principal)

CQ: APLAZAN INSTALACIÓN DE PARQUÍMETROS EN EL CH

Por Alejandra Cueto

Mauricio Cobo Urquiza, Secretario de Movilidad en la capital, informó que la instalación de parquímetros y ciclo estaciones en la zona protegida por el INAH, la extenderán hasta marzo. (CQ, principal)

MARTES 24 DE ENERO DE 2017

PODER EJECUTIVO

APOYO A ESCUELAS POR 425 MDP

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció un apoyo de 425 mdp para infraestructura educativa y equipamiento de escuelas del programa federal Escuelas al Cien, al encabezar la ceremonia de Honores a la Bandera en la escuela Secundaria General Jesús Romero Flores de Corregidora, institución en la cual entregó una cancha de futbol 7. (DQ 3, AM 2, PA 3, CQ 1, N 2)

LA DE ABAJO

Francisco Domínguez Servién no se aguantó las ganas de estrenar la cancha entregada en la escuela “Jesús Romero Flores” en Corregidora, y hasta organizó un partido entre los alumnos y su gabinete la “chiquillada” contra los encorbatados. (DQ 1, N 1)

GOBERNADOR SUPERVISA PLANTA TRATADORA DE AGUAS RESIDUALES

Con un avance físico total del 34.6% y 50.13% en el tema financiero, el gobernador Francisco Domínguez Servién realizó un recorrido de supervisión a la obra de rehabilitación de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales Sur en el municipio de Corregidora, que contempla inversión total de 272.5mdp, de los cuales se han ejecutado 136.6mdp. (DQ 6, AM 3, CQ 7, EUQ 8)

GOBERNADOR REALIZARÁ GIRA DE TRABAJO EN SIERRA GORDA

Por Andrea Martínez

El gobernador Francisco Domínguez Servién adelantó que entregará obras en materia de caminos e infraestructura educativa en la Sierra Gorda, así como cuartos de baños a adultos mayores; y anunciará nuevas inversiones para esta región de la entidad. (CQ, 17)

NO SE CANCELA AGENDA DEL CENTENARIO: PANCHO

El gobernador Francisco Domínguez Servién señaló que no se cancelará ninguna actividad programada para la celebración del Centenario de la Constitución de 1917, a excepción de la sesión solemne del Senado, de la cual se prescindió porque el traslado y hospedaje de los senadores representaba un gasto extra. (PA 4, DQ 2, AM 5, EUQ 1, CQ 1, N 2)

INAUGURARA EL PRESIDENTE UNA EXPO MILITAR

El próximo 5 de febrero inaugurará el Presidente Enrique Peña Nieto la exposición militar Fuerzas Armadas #Pasión por Servir a México” que se instalará en el Centro de Congresos de Querétaro. (EUQ 1, CQ 1, DQ 1, AM 5, PA 1)

INICIAN TALLERES CONTRA CONDUCTAS DE RIESGO

Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, informó que el fin de semana arrancaron con talleres en el municipio de Tolimán, a los que acudieron 100 padres de los Comités de Participación Social de todas las escuelas del municipio; está planeado replicar el proyecto en los 17 municipios restantes. (DQ 3, CI)

MARTES 24 DE ENERO DE 2017

ATIENDEN CASOS DE DEPRESIÓN EN JÓVENES

Aunque no es viable que se aplique el Operativo Mochila en las escuelas, para prevenir eventos de violencia como los ocurridos en Nuevo León, desde la SEJUVE se está trabajando para atender casos de depresión y violencia entre personas de 12 a 19 años, aseguró Tania Palacios Kuri, Secretaria de la Juventud. (EUQ, AM 3, EUQ 5)

CONSUMO DE ALCOHOL INICIA EN LA INFANCIA: TANIA PALACIOS

Por Eduardo Hernández

La titular de la SEJUVE, Tania Palacios Kuri, señaló que el 28% de los jóvenes en Querétaro consumen alcohol y los más pequeños cursan quinto de primaria; el 4.8% presenta un consumo problemático y las edades de incidencia son a partir de los 12 años. (DQ, 10)

ALTA INCIDENCIA DE ADICCIONES

Por Patricia López

Con una de cada diez personas que consume drogas, el estado mantiene alto índice de adicciones, incluso entre la población femenina que presenta una fuerte dependencia al alcohol y hay zonas como El Marqués donde los jóvenes a muy temprana edad usan PVC y marihuana, afirmaron expertos de la Comunidad terapéutica especializada en adicciones “Juamai”. (DQ, 10)

DISPUESTA SALUD A SOPORTAR AUDITORÍA

Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud, señaló que su dependencia está abierta a las auditorías de la Federación puesto que es necesario que se verifique la aplicación de los recursos; la próxima semana se definirá cuál es el recurso que recibirá la dependencia este año. (DQ 9, CQ 2)

PODER LEGISLATIVO

SOLICITA C. LÁZARO “ENTRARLE PAREJO A REDUCCIÓN”

Por Diego Rodríguez

El diputado Carlos Lázaro Sánchez Tapia, del PRD, solicitó al gobernador Francisco Domínguez Servién a “entrarle parejo” a la reducción de sueldos que propuso la diputada Herlinda Vázquez Munguía, de Morena, mediante la iniciativa entregada la semana pasada; así respondió, luego de que el titular del Poder Ejecutivo estatal pidió que esta medida salarial se aplicara primero en los integrantes de la LVIII Legislatura Local. (AM, 7)

QUIEREN REFORMA INTEGRAL SOBRE VIOLENCIA DE GÉNERO

Por Patricia López

Integrantes del comité de activación de la Alerta de Violencia de Género consideraron que la iniciativa de ley que presentó el gobernador del estado, para cumplir con las recomendaciones a la implementación de la alerta de género, cumple con todos los requerimientos, pero “se queda corta” con lo que se necesita en la entidad, que es una reforma integral a varias leyes. En sesión de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la Legislatura Local, las activistas Consolación González Loyola Pérez y Marycruz Ocampo Guerrero urgieron a fortalecer una política transversal y reformar el tipo penal de feminicidio, al igual que los delitos contra la libertad e inexperiencia sexual. (DQ, 10)

MARTES 24 DE ENERO DE 2017

MUNICIPIOS

SIN AVANCE CAMBIO DE OFICINAS MUNICIPALES

Por Montserrat García

El Presidente Municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, a casi un año y medio de su gestión no ha sido posible concretar el cambio de las oficinas de la presidencia municipal, debido a que la universidad privada que hace uso de una propiedad de gobierno estatal “bloquea” esta posibilidad. (DQ, 8)

INVERSIONES

Por Mónica Gordilla

Mario Calzada Mercado, Presidente Municipal de El Marqués, buscará que en 2017 se instalen “alrededor de 100 empresas en la demarcación” y recordó que en el mes de marzo realizará una gira a Alemania en la que se podrían concretar inversiones. (...) Dijo que cuenta con poca información sobre la instalación en El Marqués de una planta productora de botanas de la marca Bokados, que fue anunciada por el gobernador y dijo desconocer por qué no fue invitado al anuncio que realizó el gobierno estatal. (AM, 7)

FUNCIONARIOS MUNICIPALES DE EL MARQUÉS TRABAJARÁN DOS HORAS MÁS

Por Mónica Gordillo

El alcalde de El Marqués, Mario Calzada Mercado, informó que a partir de hoy los trabajadores de confianza (primer y segundo nivel), incluyendo al presidente municipal, trabajarán dos horas más de lunes a miércoles con la finalidad de incrementar la productividad. Puntualizó que no aplicará una reducción en su sueldo ni en el del resto de los servidores públicos municipales como medida de austeridad, ya que no genera mayor impacto. Además, aseveró que desde “hace mucho” el sueldo de los funcionarios de El Marqués no se ha incrementado. (AM, 7)

TEMEN CIERRE DE JARDÍN DE NIÑOS EN SJR

Por Rossy Martínez

Padres de familia del Jardín de Niños “Simón Bolívar”, ubicado en la comunidad del Barrio de San Isidro en el municipio de San Juan del Río, expresan su preocupación por el presunto cierre del plantel para las instalaciones de las oficinas de supervisión de zona. (PA, 3)

OBRA ESTATAL FRUSTRARÁ PUENTE DEPRIMIDO

Por Hilda Navarro

Es probable que no se construya el puente deprimido proyectado en Paseo Constituyentes a la altura de las colonias Santa Bárbara y El Pueblito, por la ejecución del eje estructural del transporte público Constitución de 1917 emprendido por el Gobierno del Estado, obra que tendrá su origen en Avenida Constituyentes y llegará a la zona industrial Balvanera. Así lo anunció el Presidente Municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González. (CQ, 17)

ANUNCIAN OBRAS EN BERNARDO QUINTANA Y EZEQUIEL MONTES

Con una inversión por 132 millones de pesos, a partir del mes de febrero, el municipio de Querétaro iniciará la construcción de dos obras viales: la rehabilitación de Ezequiel Montes y reconstrucción de Bernardo Quintana. Estos trabajos tendrán un tiempo de ejecución de aproximadamente cuatro meses y concluirán en junio próximo; además, serán adjudicadas a empresas constructoras queretanas. (EUQ, AM 3, PA 1)

MARTES 24 DE ENERO DE 2017

DESCONOCEN COMERCIANTES EL PROYECTO

Por Víctor Polenciano

Comerciantes de Avenida Ezequiel Montes no han sido notificados de la intervención que se realizará en la vialidad a partir de febrero. Así lo pudo constatar Plaza de Armas durante un recorrido realizado en diversos locales que se encuentran en la zona en la que se realizarán las obras, luego del anuncio que hizo ayer el alcalde de Querétaro Marcos Aguilar Vega. (PA, 2)

COMPRA MARCOS FLOTILLA A FORD

Por Fernando Venegas Ramírez

Una flotilla de camionetas FORD pick up tipo F-150 descansan en el último piso del estacionamiento frente al edificio del Centro Cívico. Son patrullas de la Guardia Municipal que robustecerán la flotilla que día y noche vigila las arterias capitales. Contrario a la propuesta del diputado, Braulio Guerra Urbiola, quien busca subir un punto de acuerdo en el Congreso de la Unión para que a nivel de los tres órdenes de gobierno se evite la compra de autos a la firma del óvalo azul. (PA, 1)

VOTAMOS EN CONTRA

Por Luis Montes de Oca y Araceli Tovar Molgado

Cada quien tiene que pagar por sus pecados y esto a mí no me corresponde, votamos en contra de la reforma fiscal y de eso existe la consigna ante cualquier diario de los debates que existen en la Cámara de Diputados Federal, aseveró en entrevista el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. Estas son las consecuencias de aquello que tanto señalamos y que hoy está sucediendo. Ni el gobernador, ni yo, votamos a favor, el, Sistema PAN completo votó en contra de la Reforma Fiscal y esto no tiene que ver con la Reforma Energética, son dos cosas completamente distintas. (N, 1 y 4)

ACTIVISTA EXIGE REPARACIÓN DEL DAÑO A MATA-ARDILLAS

Por Iris Mayumi Ochoa

Debe garantizarse la reparación del daño y la protección de la fauna silvestre que vive en la Alameda Hidalgo, a partir de los hechos que ocurrieron este lunes en los que una persona mató a una ardilla, declaró la activista María del Carmen Siurob (DQ, 9)

INFORMACIÓN GENERAL

ELIGEN AL PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN GANADERA

Por Redacción

El presidente de la UGRQ, Alejandro Ugalde Tinoco, asistió a la 9ª asamblea anual ordinaria de la Asociación Ganadera en la cual se eligió a Joel Mejía como su dirigente para el periodo 2017-2019. (AM, 7)

UAQ PRIMER LUGAR EN CIENCIAS MÉDICAS

Por Iris Mayumi Ochoa

La Facultad de Medicina de la UAQ ocupa el 3er. lugar nacional en el ranking del Examen Nacional de Aspirantes a Residencias Médicas (ENARM), sólo por encima de la Universidad Panamericana y el Tec de Monterrey, lo que la coloca como la mejor escuela pública de ciencias médicas del país. (DQ, 1)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 24 DE ENERO DE 2017

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Cuando política y fútbol van de la mano. Nos comentan que este lunes el gobernador FDS retó a un grupo de estudiantes de secundaria a “echar la reta” de fútbol. En un partido donde el equipo del mandatario cayó 1-0 contra los locales, se pudieron ver las habilidades de portero que tiene Alfredo Botello, SEDEQ, pues en varias ocasiones tuvo que arrastrarse de poste a poste para detener el esférico, mientras que en el medio campo se encontraba una confundida Tania Palacios, SEJUVE, y el veterano con el talento sin extinto Alfredo Gobera, SESEQ. Como era de esperarse la delantera fue comandada por el gobernador FDS y Mauricio Kuri, quienes al parecer se entienden bastante bien hasta en el fútbol. Entre carcajadas de los asistentes y de los funcionarios, así como narraciones de los estudiantes, transcurrió la divertida cascarita. Ante amenaza, habrá investigación. Nos dicen que desde el gobierno capitalino pondrán en cintura a los placeres. MAV, Qro., aseguró que llegará hasta las últimas consecuencias luego de la amenaza-con arma de fuego-que sufrió un torilero en la Plaza de Toros Santa María durante la corrida del viernes pasado. El municipio ya toma cartas en el asunto y esperarán los resultados. (EUQ, 2)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Fuentes confiables confirmaron a este Armero que el Presidente de la República no solamente viene a la ceremonia del 5 de febrero, sino que ese mismo día estará en el Querétaro Centro de Congresos para inaugurar la exposición Fuerzas Armadas Pasión por Servir a México, acompañado de los secretarios de la Defensa y Marina. Explicaron que solo se están suprimiendo algunas de las actividades proyectadas alrededor de la efeméride, por razones de austeridad. En rigor no siempre han venido los Presidentes a la ceremonia. Los panistas Vicente Fox y Felipe Calderón solo estuvieron una vez, cada quien, en su sexenio. Y Carlos Salinas trasladó la fiesta a Palacio Nacional para firmar un acuerdo relacionado con el TLC. Sin embargo, concuerdan nuestras fuentes, sería gravísimo y un pésimo mensaje al país que Enrique Peña Nieto no estuviera aquí precisamente en el Centenario y más que por austeridad por razones de se-gu-ri-dad. Sí, ya se sabe que el horno no está para bollos y que, como se ha venido diciendo en esta columna, vendrán grupos de diferentes puntos de la República para protestar por las reformas, el gasolinazo, el tortillazo, Ayotzinapazo y muchos otros temas, pero un Jefe de Estado no debe ni puede esconderse. Menos cuando se trata de celebrar nuestra ley de leyes en donde nació. Corresponde al Estado Mayor garantizar la seguridad del Presidente, sin soslayar la responsabilidad de las autoridades locales. Ni el gobernador Francisco Domínguez ni el alcalde Marcos Aguilar pueden deslindarse, aunque algunos de sus jefes policíacos se están curando en salud. Ya nomás faltaba que el Jefe del Ejecutivo no pudiera, en el penúltimo año de su Gobierno, venir al Querétaro que está en nosotros. Así de fácil. Así de difícil. -LA CARAMBADA- Querétaro. Un gobernador que no ve riesgos en las acciones anunciadas por Trump hacia México y un presidente municipal que compra autos Ford y pide calma. Negocios son negocios. -OÍDO EN EL 1810- PRI. Aquí la Dirección Estatal del Tricolor dice no regatear logros ni estorbar las acciones del Gobierno panista, cosa que es evidente. A ver si cuando quieran ser oposición todavía les alcanza. Hoy están en la olla. -¡PREEEPAREN!- El Peje. Ha ido creciendo la votación de la izquierda en Querétaro en las últimas elecciones presidenciales. De aproximadamente 160 mil en la de 2006, brincó a 192 mil en el 2012. Por eso están tan animados los morenos y dicen que a la tercera va la vencida. Antes con el PRD y ahora con el Movimiento Regeneración Nacional, pero siempre con Andrés Manuel López Obrador. ¿Usted cómo la ve? -¡AAAAPUNTEN!- PAN. Acusa Margarita Zavala al dirigente albiazul Ricardo Anaya de estar concentrado en su proyecto personal, luego de que el queretano amarró a la mayoría de los consejeros en la Asamblea Nacional del domingo. El queretano tiene el control. -¡FUEGO!- Por cierto. Todo hace suponer que a mediados de año,

MARTES 24 DE ENERO DE 2017

probablemente en junio, dejaría Ricardo Anaya la presidencia de Acción Nacional para lanzarse de lleno por la candidatura del 2018, dejando el cargo a uno de sus leales, para que no le pase lo que a Madero. ¡Ah raza! (PA, 5)

ASTERISCOS

Confusión. Con el anuncio hecho por la Sedena de la República, en el sentido de que se había decidido cancelar la sesión de pleno que tenían contemplado realizar el próximo 5 de febrero en el Teatro de la República, se generó una alta confusión, pues muchos pensaron que todos los festejos relativos al centenario de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos se había eliminado, por lo que no está de más aclarar que lo más de mil 100 eventos contemplados por el Gobierno del Estado siguen pie. Más eventos. A esto se suma que aún se contempla la presencia del presidente de la República EPN, en la inauguración de la exposición que montarán las Fuerzas Armadas en el CCQ, aunque la fecha ya cambió y será el mismo 5 de febrero. Además, los propios municipios han ido anunciando otra serie de eventos que se irán agregando con el paso de los días, por lo que el ambiente de fiesta se mantiene e incluso, no se contemple un recorte, sino que se prevé un notable incremento en el número de actividades para conmemorar esta fecha tan trascendente, no solo para los queretanos, sino para los mexicanos. Gira por la Sierra. El lunes y martes de la próxima semana el gobernador FDS realizará una gira por municipios de la Sierra Gorda para entregar caminos, escuelas y acciones de vivienda. Además anunció que dará a conocer nuevas inversiones en esa zona. (AM, 1 y 5)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Mucho se decía desde la época de campaña en los Estados Unidos, acerca de la posición y amenazas de Donald Trump, en contra de nuestro país y sobre todo de nuestros connacionales. Hoy con la llegada de este personaje como presidente de esa nación, las cosas cambian y es que las primeras acciones de su gobierno son claramente amenazantes a nuestro país. El Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, ayer definió los 10 objetivos que buscará el Gobierno de México en la negociación con los Estados Unidos de América; escuchar a nuestros gobernantes pedir que exista un compromiso del gobierno de Estados Unidos, de garantizar el trato humano y respetar los derechos de los migrantes mexicanos, es sin duda un asunto digno de pensar y es que también la petición es que, cualquier proceso de repatriación de migrantes indocumentados, que realice el gobierno de Estados Unidos, sea de manera ordenada y coordinada. Según el gobierno mexicano el número de migrantes mexicanos hacia Estados Unidos disminuye cada año pero los centroamericanos que pasan por nuestro país aumenta, la petición de México, es que los Estados Unidos, asuman su compromiso de trabajar con México, para detener tráfico ilegal de armas y de dinero. A cuatro días de gobierno, el presidente de los Estados Unidos materializó sus advertencias y México y Canadá, tendrán que renegociar el Tratado de Libre Comercio; viene el asunto del muro y las deportaciones en donde nuestro país y nuestro estado tendrán que tener un plan definido y los presupuestos listos para enfrentar las deportaciones y generar las oportunidades que fueron negadas aquí y medianamente encontradas del otro lado de la frontera pero el sueño americano está por terminar con la llegada de Trump a la Casa Blanca. De Rebote. En la Legislatura de Querétaro, les cayó un tema muy papa muy caliente y todos pretenden lanzarla y es que una nueva ley para fijar percepciones y topes salariales a los políticos no es una cosa que les interese mucho y seguramente dormirá un rato la pretendida iniciativa que podría dejar atrás los salarios VIP de la clase política. (DQ, 3)

MARTES 24 DE ENERO DE 2017

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

APARICIONES. Pues parece chiste, pero no lo es, que aquel candidato priista apaleado a votos en 2015 por Marcos Aguilar sueñe con volver a ser nominado el próximo año, ahora sí que en el mismo lugar y con la misma gente. Es que Manuel Pozo, ideólogo del predial gratis y de la pepena ciudadana, anda pepenando... ¡otra oportunidad!, ¡otra oportunidad...! Y también parece chiste, pero no lo es, que después del desastre en que hundió al PRI de pronto reaparezca Tonatiuh Salinas orquestando reuniones partidistas y activismo electoral. Lo peor es que algunos reaccionan ahora como no lo hicieron cuando "Tona" era dizque su líder: ¡le hacen caso! Nomás no entendieron la lección. CACIQUES. Pedro Escobedo y la Familia Real que gobierna ese municipio ya siguieron el mal ejemplo de San Juan del Río y se convirtieron, igual que el vecino, en un foco rojo para el estado en materia de inseguridad. Y pese a ello ya planean la reelección. (DQ, 1)

LA PLUMA DE CONÍN

LA BANQUETERA. Bety León, Pedro Escobedo, está considerada como la mejor gestora de recursos públicos por sus propios correligionarios del PRI, y para muestra un botón. El año pasado solamente le habían autorizado 12 mdp para obra pública y la alcaldesa logró gestionar ante el gobierno estatal de FDS 43 mdp más, cantidad nada despreciable a cómo está la situación presupuestal. Este 2017 se espera aumentar dicho presupuesto a 55 mdp. (...) Recientemente el gobernador también anunció un corredor comercial con los canteros de Escolástica. (CQ, 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
LAP: LA PRENSA		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB